



El FMI receta más medicina amarga y agria

¿Por qué el acuerdo?

Porque desde 2019 el Gobierno se la ha pasado gastando más dinero del que recauda y endeudándose sin freno, al extremo de que la deuda pública creció en 12 mil millones de dólares y su pago anual consume muchos recursos del presupuesto.



Ese desbalance financiero y el excesivo endeudamiento se deben, principalmente, al enorme gasto militar y de propaganda, viajes, viáticos y compras lujosas de funcionarios y a la corrupción de miles de millones de dólares.

La deuda es tan alta, que el Gobierno corre el riesgo de ya no tener financiamiento, por eso, le pidió al FMI que le preste dinero. Pero ese organismo no presta de gratis, sino que impone medidas que garanticen que el Gobierno pague y siga prestando.

El Gobierno salvadoreño tiene una crisis financiera y acordó con el Fondo Monetario Internacional (FMI) un préstamo de 1 mil 400 millones de dólares, pero con la condición de tomar medidas que afectan al pueblo.



Algunas medidas pactadas con el FMI

1. Reducir gasto del Gobierno.

En el presupuesto de 2025 le recortaron 1 mil 200 millones de dólares a 15 de los 16 ministerios. 8 mil empleadas y empleados públicos han sido despedidos, han cerrado 44 escuelas, a los hospitales públicos les quitaron 54 millones de dólares y al Ministerio de Agricultura le redujeron un 42 por ciento de fondos. Por eso hay menos dinero para obras públicas.

2. El Gobierno debe frenar la corrupción

y entregar las auditorías de los préstamos recibidos en 2020. O sea, que ¿Bukele acepta ante el FMI que su Gobierno es corrupto? Al

FMI le preocupa eso porque se podría complicar el pago de la deuda con banqueros y organismos financieros. Esa parte del acuerdo es imposible de cumplir, porque es como pedirle al diablo que deje de ser diablo.

3. El Gobierno debe olvidarse del Bitcoin.

Al FMI no le gusta que el Gobierno siga comprando ese activo digital, apostando con recursos públicos y gastando en propaganda que no sirve para nada, porque si pierde mucho dinero, se complicará el pago de la deuda.

4. El Gobierno debe crear una propuesta de sostenibilidad del

fondo de pensiones que administran las AFP, de donde ha tomado tanto dinero, que ya debe más de 10 mil millones y no paga nada desde 2023. Pero como en 2027 debe comenzar a pagar, las finanzas públicas podrían colapsar. Eso es lo que le preocupa al FMI.

La crítica situación financiera que se ha creado es responsabilidad del Gobierno, y la medicina agria que acordó con el FMI es peor que la enfermedad. Los impactos de esas y otras medidas ya los está sufriendo la población, en particular las mujeres que son las que enfrentan la cada vez más deteriorada economía familiar.

El pueblo tiene que parar la mala gestión de este Gobierno; de lo contrario, lo que viene es una "motosierra" fiscal que hundirá y discapacitará al país por muchos años.